

EN ALERTA POR EL CORONAVIRUS

Sin agua para afrontar el COVID-19

Los vecinos de Mozodel de Sanchíñigo, pedanía de Villamayor, se enfrentan a esta crisis con el problema añadido de no contar con agua potable en sus casas

EÑE | MOZODIEL DE SANCHÍÑIGO

PUEDE parecer una situación de ficción, al igual que lo que estamos viviendo como consecuencia de la pandemia del coronavirus, pero es la realidad con la que viven a diario el medio centenar de vecinos de Mozodel de Sanchíñigo, localidad pedánea de Villamayor de Armuña, y que durante estas semanas de confinamiento se enfrentan al problema añadido de no contar con agua corriente en sus casas.

Un inconveniente que estos días se vuelve más complicado de lo normal, ya que a la falta de este servicio básico, al no contar con red general de abastecimiento, se une la prohibición de salir de casa. Norma que los vecinos sólo rompen para acudir a Villamayor a realizar la compra de alimentos básicos y fundamentalmente garrafas de agua. Un producto que, dada la elevada demanda, en algunos momentos está agotado en el supermercado y comercios del municipio vecino, lo que obliga a los residentes de Mozodel a desplazarse hasta Salamanca para abastecerse de agua, imprescindible para los principales quehaceres en sus viviendas, desde su uso para la comida hasta la higiene personal.

Movilidad que agrava el riesgo de la población, fundamentalmente personas mayores y colectivo de riesgo ante el coronavirus, al tener que recorrer más kilómetros "cuando se trata del bien más básico y de primera necesidad", asegura el alcalde pedáneo, Miguel Ángel Ávila, que insiste en que "quizá se trate de un caso único en España".

En este sentido, afirma que esta situación les obliga a salir a comprar más a menudo, ya que aunque hacen acopio de bido-



Los vecinos de Mozodel de Sanchíñigo se ven obligados a acumular bidones de agua para su consumo diario. | EÑE

LOS DATOS

Petición de cisterna como solución rápida

La solución más rápida que valora el alcalde pedáneo de la localidad de Mozodel de Sanchíñigo, Miguel Ángel Ávila, pasa por solicitar, tanto al Consistorio de Villamayor de Armuña como a la Diputación, la presencia de una cisterna que permita a los vecinos acudir a recoger agua potable. El siguiente paso que pedirá es la colocación de algún tipo de depósito temporal de agua potable de gran capacidad, al igual que se ha hecho en otras localidades cuando el suministro de agua potable no llegaba o presentaba algún problema.

Dos proyectos redactados y aún pendientes

El primer edil de Mozodel confía en el desarrollo de los dos proyectos que existen desde la pasada legislatura redactados por la Diputación para realizar la conexión de agua potable en la pedanía y ejecutar también la red de saneamiento, ya que los vecinos en el caso del agua que no utilizan para beber o cocinar, sino para otras tareas en las casas, usan la que sacan de los pozos para estos menesteres.

nes, acumulando más de una docena en cada viaje, el consumo supone agotar entre dos y tres garrafas al día.

"No pedimos que nos hagan un frontón o instalaciones deportivas, tan sólo contar con suministro de agua potable", señala el alcalde, Miguel Ángel Ávila. Una infraestructura que se ha previsto que llegue desde las canalizaciones de la mancomunidad de agua de Ledesma, algo para lo que se ha calculado que es necesaria la instalación de dos kilómetros y medio de tuberías con una inversión que superaría los 60.000 euros. Proyecto que el primer edil pedáneo confía en que se ejecute de forma rápida cuando pase esta situación.

El Ayuntamiento de Aldeatejada pide a los vecinos las lecturas de sus contadores por correo electrónico

EÑE | ALDEATEJADA

El Ayuntamiento de Aldeatejada ha solicitado a los vecinos que tienen los contadores de agua en el interior de sus viviendas, que deberán realizar las lecturas ellos mismos y enviarlas al Consistorio a través del correo electrónico auxiliares@aldeatejada.es o dejar el papel debajo de la puerta de la casa consistorial.

Una medida extraordinaria y especial dada la imposibilidad de acceder a las viviendas para dar lectura a los contadores interiores con motivo del estado de alarma, lo que impide que el personal municipal pueda realizar esta tarea de manera habitual y así poder continuar con la tramitación establecida para este servicio.

Castellanos iniciará mañana el reparto de mascarillas a la población

EÑE | CASTELLANOS

El Ayuntamiento de Castellanos de Moriscos comenzará mañana a repartir mascarillas higiénicas reutilizables entre la población empadronada.

El Consistorio de Castellanos ha adquirido un lote de 600 mascarillas que se unen a las 200 recibidas a través de una donación. Además, está trabajando en la adquisición de más unidades con el fin de que toda la población empadronada pueda tener una. Dará prioridad a los grupos de riesgo: los mayores de 65 años y personas en situación de vulnerabilidad empadronadas, llevándolas a sus casas.

Peñas y jóvenes de Santa Marta recaudan 4.800 euros para la compra de material

Irá destinado al centro de salud del municipio y al hospital Clínico

EÑE | SANTA MARTA

Los actos solidarios no cesan en Santa Marta de Tormes durante esta crisis y sus vecinos siguen demostrando su voluntad altruista para ayudar a luchar contra el coronavirus.

En esta ocasión han sido los jóvenes y las peñas festivas del municipio las que se han unido de forma espontánea, con la colaboración de una decena de empresas y comercios locales, para obtener fondos y lograr una re-

caudación de casi 5.000 euros. En total, 4.807 euros que serán utilizados para la compra de material de protección sanitario que se donará al centro de salud de Santa Marta y al Hospital Universitario de Salamanca.

Más de una treintena de peñas han demostrado que no sólo saben divertirse y reunirse para disfrutar de las fiestas y los buenos momentos, sino que también afrontan juntas los momentos difíciles por los que estamos atra-

vesando y ayudar a los que más lo necesitan, dando una lección de solidaridad y sin querer tener más protagonismo que lograr el objetivo común de realizar su propia aportación y su grano de arena para paliar las carencias de material existentes en esta crisis sanitaria.

Una iniciativa más que se suma a la del colectivo de mujeres y el taller de costura municipal que desde hace unas semanas llevan cosiendo mascarillas.

Doñinos celebrará sus fiestas de San Marcos con una programación on line

EÑE | DOÑINOS

Los vecinos de Doñinos de Salamanca celebrarán este año sus fiestas de San Marcos on line. Tras la suspensión de la celebración de sus fiestas patronales el próximo día 25 con motivo del coronavirus y la prohibición de salir a la calle ni organizar actos con aglomeraciones de población, los responsables municipales han decidido hacer un programa festivo por internet. Para ello, el Ayuntamiento solicita la colaboración

de los vecinos para que envíen sus propuestas de actividades y concursos que les gustaría celebrar durante las fiestas para organizar un programa variado con la participación de la mayoría de vecinos y así reunir propuestas para todos los públicos.

El objetivo es ir realizando estas actividades por vía telemática y organizar un directo con representantes de los distintos ámbitos. Una programación que quedará definida esta semana.